



Beschlussfassung im Umweltausschuss am 26.04.2022

Beschlussvorlage:

Energie sparen und Natur schützen durch Optimierung der Beleuchtung

Rechtsgrundlage:

Kommunalverfassung

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, Möglichkeiten zur Energieeinsparung und zur Verbesserung des Artenschutzes durch Optimierung der Beleuchtung der Straßen und Plätze zu prüfen. Hierzu soll ein Audit durchgeführt werden, um die hauptsächlichen Energietreiber bei der Beleuchtung öffentlicher Straßenräume zu identifizieren. Über das Ergebnis sind Umweltausschuss und Gemeindevertretung zu informieren.

Zur Sensibilisierung der Einwohner zum Thema „Lichtverschmutzung“ soll eine Veröffentlichung in der Zeitschrift „Am Zeuthener See“ und auf der Homepage der Gemeinde Zeuthen erfolgen.

Begründung:

Die Beleuchtung der Straßen und Plätze sowie der privaten Grundstücke verursacht einerseits einen hohen Energiebedarf und stellt andererseits eine Belastung für die Natur dar. Auch für die Bürger kann die nächtliche Beleuchtung zu Gesundheitsbelastungen führen.

Die Gemeinde Zeuthen kann im öffentlichen Bereich vorangehen, um den Energiebedarf und die Belastungen für Mensch und Natur im Einklang mit den Anforderungen an die Sicherheit



Fraktion SPD / ChW
Gemeindevertretung Zeuthen

zu reduzieren. Durch Veröffentlichungen zu diesem Thema kann die Bevölkerung sensibilisiert werden.

Möglichkeiten zur Optimierung des Einsatzes der Beleuchtung bieten sich zum Beispiel durch Verringerung der Beleuchtungsstärke und durch die Reduzierung der festen bzw. kalendarisch gesteuerten Einsatzzeiten. Der Leitfaden zur Neugestaltung und Umrüstung der Außenbeleuchtung des Bundesamtes für Naturschutz bietet dabei weitreichende Handlungsempfehlungen.

.....

Heiko Witte

Fraktionsvorsitzender